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Extrabajadores de Parquímetros están desesperados

Exigen al municipio
que pague ‘ahora ya’
dineros adeudados

Programa Promoción de la Salud:
Cesfam María Elena Peñaloza dispone
bicicletas para vecinos de Panquehue
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Son más de 500 millones de pesos que deben a 32 personas
que hoy lo están pasando mal y necesitan que les cancelen

Proyecto trabado casi un año:
En noviembre esperan
continuar cuartel de
Bomberos de Curimón

 Pág. 6

Preocupa tercera ola:
En un 80% aumentan
los casos activos de
Covid 19 en Aconcagua
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Dina González:
Alcaldesa en celebración
83º aniversario elección
de Pedro Aguirre Cerda
como Presidente de Chile
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Cementerio Municipal:
Afinan protocolos para
masiva afluencia el Día
de Todos los Santos
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Torneo Fútbol Joven:
Equipo Sub 21 del Uní
da gran paso para
seguir avanzando
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Competencia cestera:
Definidos finalistas del
Transición de la ABAR
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¡QUE PAGUEN YA!.- Un grupo de extrabajadores parquímetros ya no sabe qué hacer
para que la Municipalidad de San Felipe, de una vez por todas, les pague un dinero que
por dictamen de la justicia les pertenece. Ganaron en todas las instancias judiciales, pero
aún no pueden conseguir que la municipalidad les pague los más de 500 millones de
pesos que debe a 32 trabajadores. Hay personas que están enfermas, no pueden encon-
trar trabajo y necesitan ese dinero. Ayer se reunieron en la Plaza Cívica para presionar y
obtener algo que les corresponde. Pero hasta ahora nada.Patrulla Intervención Policial:

Carabineros detiene a
dos sujetos por infringir
la ley de drogas
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Gastón Gaete Coddou, Géografo

La gestión del agua del Aconcagua
Primera parte: Desaciertos y autoritarismo central

Alvaro Ignacio Arévalo Soto
Estudiante de Adm. Gastronomía Internacional

Alfajores de nuez
30 unidades de 3,5 cm

Cocina de aprendiz

La concordancia social,
política, científica, de los
pueblos originarios y otros
sectores y actores territoria-
les, califican al agua como
un recurso natural renova-
ble, limitado y estratégico
para la supervivencia del
ecosistema planetario y, por
ende, del ser humano.

Pese a esta visión y ver-
sión hídrica la realidad mun-
dial y local de la cual el valle
del Aconcagua es parte, es
que el agua no está alcanzan-
do para la multiplicidad de
usos que de ella se hace, sur-
giendo para esos efectos
medidas que se han concre-
tado en citas mundiales, una
de las cuales, la Conferencia
de las Naciones Unidas so-
bre Cambio Climático de
2021 a realizarse entre el 1
al 12 de noviembre venide-
ro, será un sustancial portal
a fin de escuchar y ver a ex-
pertos informando sobre la
realidad en la cual nuestro
planeta está viviendo respec-
to de la inevitable modifica-
ción del clima y sus elemen-
tos. Sin embargo, las decla-
raciones y ponencias serán
letra muerta si los Estados
soberanos no toman la debi-
da conciencia y, a la vez, dic-
tan políticas públicas perti-
nentes, eficaces y efectivas
sobre este desolador panora-
ma.

En Chile, la sequía que
nos asola desde hace más de
dos décadas y que por esta
razón debe ser llamada sin
remilgos sequía climática,
aunque esta denominación
no se da en boca de muchas
autoridades público estata-
les que confiaban y declara-
ban hace dos meses cando-
rosamente que el último tri-
mestre de precipitaciones
cuya sigla es ASO (agosto,

septiembre y octubre) preci-
pitarían al menos unos mi-
límetros que podrían rever-
tir en parte el seco contexto
que se aprecia desde la Cuar-
ta Región de Coquimbo has-
ta la Décima de Los Lagos.
Claro está que los vaticinios
estuvieron seguramente fun-
dados en modelos matemá-
ticos de proyección de llu-
vias, pero la naturaleza no es
gobernada ni puede ser cam-
biada (hasta el momento)
por la tecnología u otros dis-
cursos que anuncian pers-
pectivas de una relativa su-
peración del demandante
consumo, implementando
para esos fines medidas que
se han materializado modes-
tamente con excavación de
pozos profundos en sectores
donde hay napas freáticas
afín de asegurar temporal-
mente  del vital líquido a las
grandes ciudades, pero de-
jando en desmedro y con un
real problema para las pe-
queñas comunidades rurales
o urbanas que se surten de
agua para sus actividades.

Ahora bien, en el con-
cierto regional y provincial
el río Aconcagua es el prin-
cipal vector de escorrentía,
cuya alimentación se debe a
la triada de deshielo, abla-
ción de mantos de nieve
fresca y precipitaciones lí-
quidas, siendo para las pri-
meras fuentes la precordi-
llera y la cordillera profun-
da de Los Andes y para el
tercer surtidor casi toda la
extensión de la geoforma en
cuestión. Sin embargo, el
año 2021 ha demostrado
que el ritmo de los frentes
de mal tiempo es cada día
más inestable (lluvia en
enero 2021 que dejó un
monto de 19 a 20 mm como
promedio) y que la concen-

tración geocronológica que
se exponía con una marca-
da estacionalidad, es solo
un recuerdo, dado la velo-
cidad del cambio climático
que estamos viviendo.

En atención a lo anterior,
surgió una medida emanada
del gobierno central (firma-
da el 9 de septiembre de
2021), precisamente del Mi-
nisterio de Obras Públicas y
en lo específico de la Direc-
ción General de Aguas, en la
que se  planteó unilateral-
mente la intervención del
Aconcagua, regulación por
lo demás inconsulta a la pri-
mera autoridad regional y
otras de la circunscripción
territorial en cuestión, adu-
ciendo en lo esencial que
esta decisión se tomó consi-
derando la baja sustancial de
los volúmenes apresados en
el embalse Los Aromos, re-
presa que tiene la finalidad
de aportar metros cúbicos
para el funcionamiento de la
única planta productora de
agua del Gran Valparaíso.

Por cierto que esta im-
posición de gestión y pla-
nificación a corto plazo,
tuvo el rechazo  generali-
zado de la comunidad
aconcagüina y del gobier-
no regional, y con mucha
expresividad de las muni-
cipalidades del valle, por lo
que la dictación del instru-
mento de intervención
quedó anulada, demos-
trando que la implementa-
ción de estos mandatos
deberá considerar necesa-
riamente las apreciaciones
de mesas técnicas regiona-
les y de la sociedad invo-
lucrada, dado que es en
ambas esferas  donde está
el verdadero conocimiento
de la realidad regional y lo-
cal.

Los alfajores real-
mente son una alternati-
va rápida para realizar y
comer en cualquier mo-
mento, se puede reem-
plazar la nuez por cual-
quier otro fruto seco, ha-
cer mezclas o también
ocupar semillas.

Batir 100 grs de man-
tequilla con 80 grs de
azúcar flor y 1 cdita de
esencia de vainilla. Aña-
dir 1 huevo y agregar 250
grs de harina sin polvos
tamizada. Finalmente
añadir 100 grs de nuez
picada fina.

Refrigerar la masa por

1 hora, estirar hasta un gro-
sor de 5 mm y cortar con un
cortador circular de 3,5 cm
de diámetro.

Luego congelar por 30
minutos y hornear sobre
papel mantequilla en horno
precalentado a 180°C por 15
minutos.

Enfriar completamente
las galletas antes de reti-
rarlas del papel, cubrir con
manjar la mitad de las ga-
lletas y luego unirlas con
las demás para formar un
alfajor.

Opcional cubrir los bor-
des con coco rallado, migas

de galleta o bañar en choco-
late derretido.

Para conservar las ga-
lletas por semanas se de-
ben almacenar en una caja
metálica hermética, sin re-
llenar y frías, en un lugar
fresco, sin luz directa, así
no se alterará ninguna de
sus características organo-
lépticas.

La seguridad de los datos personales no tiene precio
Por Cristian
Barraza, gerente
general de Genetec
Chile

 El Registro Civil -lue-
go de un largo proceso de
licitación que no estuvo
exento de polémicas- in-
formó que los servicios de
cédula de identidad y pa-
saporte fueron adjudica-
dos a la empresa china
Aisino durante los próxi-
mos 10 años, consideran-
do un presupuesto de
US$ 205.000.000, mon-
to que va muy por debajo
de los casi US$
700.000.000 que se han
desembolsado en la últi-
ma década para el mismo
concepto.

 Se trata de un anun-
cio atractivo para los ciu-
dadanos, pues la obten-
ción de la documentación
disminuirá su precio. Así,
el carné será un 20% más
barato, mientras que el
valor de los pasaportes se
reducirá a la mitad. No
obstante, las reglas del
juego en el gigante asiá-
tico son bastante diferen-

tes a las chilenas, ya que la
ley de seguridad nacional en
China establece que cual-
quier organización o perso-
na debe otorgar informacio-
nes al Estado sin ningún
tipo de exigencia judicial o
protecciones.

De esta manera, Chile se
encuentra ante un inminen-
te riesgo de seguridad de da-
tos personales -aunque algu-
nos argumentan que los
agentes estatales chinos no
intervienen en las informa-
ciones de empresas que ope-
ran con regulaciones prove-
nientes del extranjero-. Ante
la duda, más vale prevenir.
Y es que cada vez más vemos
cómo los diferentes países
alrededor del mundo empie-
zan a prestarle más atención
a la privacidad de datos y ci-
berseguridad, prohibiendo
proveedores que represen-
tan altos riesgos.

Un ejemplo de esto fue
lo sucedido en Dublín,
cuando la ciudad decidió
dejar de utilizar unas cáma-
ras de seguridad que hacían
reconocimiento facial de un
fabricante que ya era cues-

tionado por sus vulnerabi-
lidades cibernéticas. Al no
realizarse previamente una
evaluación del impacto de la
protección de datos según la
regulación GDR, se decidió
remover dichas cámaras
debido al malestar general
de las personas en torno a
la empresa en cuestión y la
potencial vulnerabilidad de
datos que implicaba la uti-
lización de sus aparatos tec-
nológicos.

Por lo mismo, hablar de
protección de datos y de ci-
berseguridad en la cadena
de suministro hoy es una
obligación. Tener solucio-
nes resistentes y flexibles en
un mundo cambiante como
el de hoy se hace cada vez
más importante. Es indis-
pensable contar con solu-
ciones que sean construidas
con privacidad y cibersegu-
ridad desde el diseño, y bus-
car proveedores con la mis-
ma ideología. Por sobre la
necesidad de reducir costos,
está el derecho que tenemos
los ciudadanos de sentir que
nuestros datos se encuen-
tran en una zona segura.

LAS OPINIONES VERTIDAS EN ESTE ESPACIO SON DE EXCLUSIVA
RESPONSABILIDAD DE QUIENES LAS EMITEN, Y NO REPRESENTAN

NECESARIAMENTE EL PENSAMIENTO DE DIARIO "EL TRABAJO"
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En un 80% aumentan los casos activos de Covid 19 en Aconcagua

Doctor Luis Foncea, presidente del Colegio Médico de Acon-
cagua.

• Presidente local del Colegio Médico ase-
guró que «estamos entrando en una terce-
ra ola de contagios que esperamos no sea
de la magnitud de las anteriores».-

Preocupación existe en
el Colegio Médico de Acon-
cagua por el alza de casos
activos de Covid 19 que se
ha registrado en las últimas
tres semanas en nuestro va-
lle del Aconcagua. El relajo
de las medidas básicas y
mayores libertades son par-
te de las causas que estarían
provocando esta situación.

El presidente del gre-
mio, el médico Luis Fon-
cea, aseguró que «no hay
duda de que estamos en-
trando en una tercera ola,
esperamos eso sí que no sea
de la gravedad ni la mag-
nitud de las anteriores.
Pero sí ha habido un au-
mento significativo de los
casos».

En este sentido el mé-
dico cardiólogo detalló que
«en las últimas dos o tres
semanas ha existido un
aumento del 80% de los

casos activos, y eso se ha
generado a pesar de la va-
cunación, y por consi-
guiente ha generado un
aumento de las hospitali-
zaciones en general y en
camas críticas.

«Cuando hay una po-
blación de gran cantidad de
personas vacunadas, aque-
llas que tienen mayor fac-
tor de riesgo, adultos ma-
yores, pacientes con comor-
bilidades, van a enfermar
un poco más grave que el
resto. Lo que la gente debe
tener claro, es que la vacu-
nación sigue siendo un
arma muy importante en la
prevención», agregó.

En este contexto, Fon-
cea sostuvo que «los pa-
cientes que están cayendo a
hospitalización son prime-
ro los no vacunados, y de
los vacunados, son los que
no han realizado su dosis de

refuerzo».
Situación no alarmante

pero que preocupa conside-
rando el crítico momento
que en su oportunidad se
vivió cuando enfrentamos la
primera y segunda ola.
«Nuestro aumento ha sido
gradual, en el peor momen-
to de la segunda ola tuvi-
mos más de mil casos acti-
vos, actualmente hay más
de 130 casos activos», indi-
có el presidente del Colmed.

Respecto al por qué se
está viviendo esta situación
a nivel nacional, desde el
gremio explican que «lo que
preocupa básicamente es la
sensación de las personas,
que piensen que la pande-

mia se terminó, han existi-
do mayores libertades y
todo, y en eso la gente se
descuida de las medidas
básicas.

«Esto va a generar un
aumento de contagios, lo
que esperamos es que esto
no sea tan grave. Recordar
que actualmente nuestros
hospitales están llenos de
pacientes que no pudieron
ser atendidos por otras en-
fermedades a raíz del Co-
vid, entonces si llega un
momento que empezamos a
ocupar las camas con pa-
cientes Covid, más vamos a
generar problemas», agre-
gó Luis Foncea.

Finalmente, el médico
precisó que «nosotros en
Aconcagua tenemos cinco
pacientes hospitalizados
con Covid, pero la verdad es

que todavía hay enfermos
graves y con virus Delta,
esta variante es el que está
siendo comunitario en
nuestro país».
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EL TIEMPO                                                         Fuente: Dirección Meteorológica de Chile
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EXTRACTO

JUZGADO DE LETRAS PUTAENDO, ROL C-230-2020,
perfeccionamiento derechos de aguas caratulado "SANDOVAL /DGA",
Demanda que S.S. declare derechos de aprovechamiento de aguas
tienen las características: "aguas superficiales y corrientes, extraen
del Río Aconcagua por Canal El Molino, recorren comuna de Putaendo,
Provincia de San Felipe, Región Valparaíso, son de uso consuntivo,
de ejercicio permanente y continuo, caudal equivalente a 1,35 l/s por
acción, ordenando respectivas subinscripciones, anotaciones u otras
actuaciones pertinentes en los Registros de Propiedad de Aguas del
Conservador de Bienes Raíces de Putaendo y Catastro Público de
Aguas. Inscripciones: 1.- Fs.52 Nro. 48 año 2020, 2,80 acciones; 2.-
Fs. 53 Nro. 49 año 2020, 1,50acciones;
Con fecha 01 de septiembre 2020, S.S. resolvió: Vengan las partes a
audiencia de contestación y conciliación al quinto día después de la
última notificación, a las 10:00 horas de lunes a viernes, si recayere
sábado al siguiente día hábil en el horario señalado. Audiencia deberán
asistir las partes personalmente o apoderado con poder suficiente.
Demás antecedentes en expediente señalado. Firmado
electrónicamente por S.S. Daniela Isabel Torres Flores. Autoriza
Secretaría del Tribunal.                                                               25-27-29

CRÓNICA

Alcaldesa de Calle Larga participó en ceremonia en conmemoración del 83º
aniversario de la elección de Pedro Aguirre Cerda como Presidente de Chile

La alcaldesa de Calle Larga junto a una delegación de estudiantes del Liceo y de la Escuela
Pedro Aguirre Cerda, entregaron una ofrenda floral en este homenaje al ex mandatario
callelarguino.

ORACIÓN A SAN
JUDAS TADEO
Patrón de los casos difíciles, ¡oh, glo-
riosísimo Apóstol San Judas Tadeo!
Siervo fiel y amigo de Jesús, con el
nombre del traidor que entregó a
nuestro querido Maestro en manos de
sus enemigos; ésta ha sido la causa
de que muchos os hayan olvidado,
pero la Iglesia os honra e invoca uni-
versalmente como patrón de los ca-
sos difíciles y desesperados. Rogad
pro mí, que soy tan miserable y ha-
ced uso, os ruego, de ese privilegio
especial a vos concedido de socorrer
visible y prontamente cuando casi se
ha perdido toda esperanza. Venid en
mi ayuda en esta gran necesidad para
que reciba los consuelos y socorros
del cielo en todas mis necesidades,
tribulaciones y sufrimientos, particu-
larmente (haga aquí la súplica que de-
see obtener, con fe y devoción, y re-
pita esta oración durante 9 días, pro-
metiendo publicarla en el 8º día y por
difícil e imposible, se le concederá).
Y para que bendiga a Dios con vos y
con todos los escogidos por toda la
eternidad. Amén

A.P.

La alcaldesa Dina González junto al ex Gran Maestro de la
Gran Logia de Chile, Luis Riveros, posan junto a la estatua
de Pedro Aguirre Cerda ubicada frente a La Moneda, en
Santiago.

• Junto a un grupo de estudiantes del Li-
ceo y de la escuela Pedro Aguirre Cerda,
Dina González estuvo presente en la cere-
monia organizada por la Gran Logia de
Chile, en el monumento de Pedro Aguirre
Cerda, frente a La Moneda.

El 25 de octubre de
1938, el candidato radical
del Frente Popular, Pedro
Aguirre Cerda, fue elegi-
do Presidente de Chile. A 83
años de esta importante
elección, la Gran Logia de
Chile realizó este lunes una
ceremonia en el frontis de
La Moneda, donde está ubi-
cada la estatua del ex Presi-
dente nacido en Calle Lar-
ga.

Presente en esta impor-
tante actividad, estuvo la
alcaldesa Dina González,
quien junto a una delega-
ción de estudiantes del Li-

ceo y de la Escuela Pedro
Aguirre Cerda, entregaron
una ofrenda floral en el mo-
numento.

«Es un gran orgullo
acompañar a nuestros es-
tudiantes a entregar una
ofrenda floral en el monu-
mento de Pedro Aguirre

Cerda. Él es una figura que
por años fue desconocida
para los callelarguinos, a
pesar de que él nació en
nuestra comuna. A raíz de
esta situación, hace más o
menos doce años el munici-
pio decidió poner en valor
su figura, reconstruyendo
su casa natal y destacando
a Pedro Aguirre Cerda en
nuestra comuna. Él fue un
gran Presidente de la Repú-
blica que generó políticas
públicas que han perdura-
do hasta el día de hoy y es
por eso que los callelargui-
nos debemos conocer su
importancia y será lo que
realizaremos en esta admi-
nistración municipal, espe-
cialmente entre las niñas y
niños», sostuvo la alcaldesa
Dina González.

Presente en esta activi-
dad, estuvo el ex Gran Maes-
tro de la Gran Logia de Chi-
le, Luis Riveros, quien
destacó la figura del ex Pre-
sidente nacido en Calle Lar-
ga.

«Estar en esta impor-
tante fecha frente a La Mo-
neda tiene gran relevancia.
Este ha sido un homenaje
muy bonito que mira la
perspectiva histórica de

este hombre que fue un
campesino. Ese mismo niño
que se educó en la escuela
de Pocuro y que llegó a la
Universidad de Chile, llegó
a ser presidente de Chile
con una gran mirada de es-
tadista que no ha sido su-
perada», manifestó Luis Ri-
veros.

También el director de la
escuela Pedro Aguirre Cer-
da, de Pocuro, destacó la
presencia de niños y niñas
del establecimiento en esta
actividad.

«Estamos represen-
tando a nuestra comuna
en esta importante fecha.
Es un honor para noso-
tros estar presentes en
esta ceremonia con las

niñas y niños, haciendo
vivo el lema de don Pedro
Aguirre Cerda: ‘Gober-
nar es Educar’. A ellos
les hemos explicado la im-

portancia de esta activi-
dad y que se realiza fren-
te al Palacio de La Mone-
da»,  manifestó Rafael
Barrera.
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Universidad de Aconcagua
Sede San Felipe

Se necesita personal aseo y
servicios generales
Interesados(as) enviar CV a:
maria.hinojosa@uac.cl
o dejar en Miraflores 2260
San Felipe

Extrabajadores de parquímetros:

Exigen que municipalidad ¡pague ya! dineros ganados judicialmente
Un grupo de extrabaja-

dores parquímetros ya no
sabe qué hacer para que la
Municipalidad de San Feli-
pe, de una vez por todas, les
pague un dinero que por
dictamen de la justicia les
pertenece. Ganaron en to-
das las instancias judiciales,
pero aún no consiguen que
la municipalidad les pague.
Hay personas que están en-
fermas, no pueden encon-
trar trabajo y necesitan ese
dinero que se les debe. Ayer
se reunieron en la Plaza Cí-
vica para presionar y obte-
ner algo que les correspon-
de. Pero, nada.

Nuestro medio conversó
en forma telefónica con la
que fuera la presidente
Rosa Olivares, señalando
que la situación que están
viviendo es dramática.

- ¿Cuál es la situa-
ción de ustedes hoy día?

- Lo que pasa que es de-
masiado tiempo esperando
que nos paguen y el aboga-
do no llega a ningún térmi-
no, no nos contesta el telé-
fono y queremos ver si los

chiquillos llegan a algún
acuerdo con la municipali-
dad de cómo nos van a can-
celar las platas.

- ¿Directamente?
- Claro. Porque al final

vamos a llevar dos años es-
perando y no tenemos res-
puesta. Porque al final no-
sotros quedamos cruzados
de brazos. Nadie ha llegado
de la municipalidad a dar-
nos trabajo y ver nada. En-
tonces ahora lo único que
quieren los chiquillos que
paguen las platas y el caso
está ganado.

- ¿En todas las ins-
tancias?

- Claro.
- ¿Cuánto es la suma

que se les debe actual-
mente hoy día?

- Actualmente son como
500 y tantos millones de
pesos. Lo que yo escuché del
abogado, pero eso va su-
biendo cada día mientras
ellos no paguen se les va
subiendo. Hasta el momen-
to no sé cuánto será.

- ¿Pero sobre 500
millones?

- Sí, sobre 500 millones
de pesos.

- ¿Han tenido con-
versaciones con la mu-
nicipalidad como para
llegar a acuerdo o no
como para bajarse un
poco?

- No, nosotros la otra vez
tuvimos una reunión con la
municipalidad, con el admi-
nistrador, pero lo que pasa

es que en ese instante tenía-
mos que ponernos de acuer-
do con el abogado para ver
si había posibilidad de reba-
jar, pero lo que pasa es que
nosotros llevamos mucho
tiempo y aparte que si no-
sotros nos rebajamos, ellos
no están dispuestos a pagar
así de una cuota, igual quie-
ren que le rebajen en cuo-
tas. Se supone que uno se
rebaja en un millón de pe-
sos y después salen con que
van a pagar en cuotas. Se
supone que uno se rebaja es
para que le cancelen todo de
uno, entonces no llegamos
a acuerdo.

- ¿Qué van a hacer
ahora?, porque hay des-

esperación, hay gente
enferma.

- Claro, lo que pasa igual
que hay compañeros enfer-
mos que no tienen trabajo,
él arrienda, entonces es di-
fícil que le den trabajo, él
está enfermo, un caballero
de edad. Nosotros como he-
mos podido lo hemos podi-
do ayudar, pero no es el caso
porque él tiene su plata y él
ganaba. La municipalidad
debiera hacer algo y poner-
se la mano en el corazón por
esa gente que no tiene tra-
bajo. Porque igual hay mu-
cha gente sin trabajo de  los
parquímetros. Hay algunos
que estamos trabajando y
otros sin trabajo y tambien

necesitan su dinero. Todos
lo necesitamos.

- ¿Ha pasado mucho
tiempo sin respuesta?

- La municipalidad se
tira la pelota y el abogado
tiene que llegar a acuerdo
con ellos, y después dice que
la municipalidad no le con-
testa cuando él los llama o
pide reunirse, entonces no
sé cuál es el paso, y ahora
están ahí presionando para
que le den una solución lue-
go. Porque ha pasado mu-
cho tiempo y de alguna ma-
nera van a tener que cance-
lar, igual hay gente como le
digo que necesita la plata.
Necesitamos todos, pero
como le digo, hay gente que

está sin trabajo, que paga
arriendo. Igual tienen fami-
lia. Sí aquí hay familias de-
trás, eso es lo que ellos no
piensan.

- ¿Cuál es el prome-
dio que toca cada uno de
los trabajadores?

- Es que son diferentes
los montos, pero él que te-
nía menos monto tenía 9
millones de pesos por lo que
yo sé. Los otros son arriba
de 13, 14, 15, 16 millones de
pesos, pero eso es más me-
nos la cantidad.

En total son 32 trabajado-
res los que debieran recibir
este pago ordenado por la
justicia, pero que la Munici-
paldad aún no concreta.

Los ex trabajadores de parquímetros reunidos en la Plaza Cívica de San Felipe.
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Proyecto trabado casi un año por problemas administrativos:

En noviembre esperan continuar con obras del cuartel de Bomberos de Curimón

Así luce actualmente el cuartel de la Quinta Compañía del Cuerpo de Bomberos de
Curimón.

Karina Roco, directora Secplac Municipalidad de San Felipe.

• Desde la municipalidad aseguraron que
se entró en la etapa final para posterior-
mente buscar el financiamiento en el Go-
bierno Regional.

Una larga teleserie es
la que se ha vivido con el
proyecto de construcción
del cuartel de la Quinta
Compañía del Cuerpo de
Bomberos de nuestra ciu-
dad de San Felipe en el
sector de Curimón. Los

trabajos, que ya deberían
estar al servicio de la co-
munidad, llevan paraliza-
dos casi un año.

En este sentido, desde la
municipalidad, fue la direc-
tora de la Secplac, Karina
Roco, quien sostuvo que

«el proyecto lleva paraliza-
do bastantes meses, en di-

ciembre del año pasado, sin
embargo en esta gestión,
uno de los desafíos que to-
mamos fue este proyecto,
que era plantear y destra-
bar en 90 días todos los te-
mas administrativos que
tiene».

Tras una reunión entre
la entidad edilicia y el
Cuerpo de Bomberos de
San Felipe, Roco informó
que «hoy entramos al
proceso final, se nos le-
vantó la recomendación
técnica anterior para po-
der entrar a una reeva-
luación del proyecto, y
esperamos que de aquí a
fines de noviembre tener
la resolución técnica para
poder conversar con los
Cores (Consejeros Regio-
nales) y que el Gobierno
Regional (GORE) nos en-
tregue el financiamiento
adicional que este proyec-
to requiere».

En este ámbito, la direc-
tora de la Secplac aseguró
que los recursos para termi-
nar las obras han aumenta-
do el doble en comparación
al proyecto original. «En
estos momentos el proyec-
to está subiendo alrededor
de casi 600 millones de pe-
sos en relación a lo que es-
taba contratado, este pro-
yecto partió contratado con
610 millones, entonces hoy
estamos aumentando el do-
ble para poder terminar las
obras», agregó.

Respecto del camino

que este anhelado proyec-
to deberá recorrer de aquí
en más, Karina Roco expli-
có que «una vez que el
GORE nos apruebe el fi-
nanciamiento, tenemos
que indudablemente pro-
ceder a una nueva licita-
ción, o sea, va a llegar una
nueva empresa a terminar
la obra que quedó con un
60% de avance, sin em-
bargo hay muchas cosas
que hay que retirar y vol-
ver a hacer.

«Es decir, por ejemplo,
hay que sacar los pisos y
volverlos a instalar por-
que están sufriendo da-
ños, hay daños por filtra-
ción de aguas lluvias que
han provocado daños ma-
yores y eso ha incremen-
tado el precio de la obra,
además de los precios de
construcción que han su-
bido», detalló.

Con todo este panora-
ma, Roco sostuvo que «el
plazo que manejamos es de
6 a 7 meses más adiciona-
les para terminar la obra,
y eso va a depender de

cuando el GORE nos permi-
ta los incrementos proceder
a la licitación».

PROYECTO 1ª
COMPAÑÍA

En la oportunidad ade-
más se trató el proyecto de
construcción del cuartel de
la Primera Compañía del
Cuerpo de Bomberos, traba-
jos que sólo cuentan con el
cierre perimetral y que está
emplazado en los terrenos
del Aeródromo Víctor La-
fón.

En este sentido, Karina
Roco señaló que «ese pro-
ceso está en revisión, se
habló con el Cuerpo de
Bomberos y vamos a emi-
tir un informe de cómo so-
lucionamos y cómo levan-
tamos con ese proyecto
posteriormente al tema de
Curimón.

«Ese proyecto quedó
paralizado en la adminis-
tración anterior en el año
2020, no lo volvieron a po-
tenciar el 2021 y quedó pa-
ralizado por malas gestio-
nes», finalizó.
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Afinan protocolos en el Cementerio Municipal para el Día de Todos los Santos

El Cementerio Municipal abrirá sus puertas desde las 7:00 y hasta las 19:00 horas este
lunes 1 de noviembre.

• Misa de la luz será este domingo a las
21:00 horas con una capacidad de hasta
300 personas.-

Este fin de semana se
celebra el Día de todos los
Santos, ocasión en la que los
cementerios se repletan de
personas que llegan a visi-
tar y recordar a sus familia-
res que han fallecido.

En este sentido, este
martes la alcaldesa Carmen
Castillo visitó el camposan-
to para evaluar y afinar los
protocolos sanitarios esta-
blecidos para recibir las mi-
les de personas que se espe-
ra lleguen durante los tres
días.

La edil señaló que «es
muy importante la visita de
las personas a sus deudos,
por lo que estamos prepa-
rando la acogida de todos
ellos para que sea lo más

Tradicional
‘Misa de la

Luz’ se
llevará a

cabo el
domingo 31
del presen-

te a partir
de las 21:00
horas en el
Cementerio

Municipal.

organizado posible. Tene-
mos la actividad de la misa
la luz que será el domingo
31 desde las 21:00 horas,
algo que generalmente vie-
ne mucha gente a esta emo-
cionante ceremonia».

Respecto de la organiza-
ción de la ‘misa de la luz’, la
máxima autoridad comunal
detalló que «la organiza-
ción tiene que ver con toda
la forma de un cierre a las
19:00 horas para la insta-
lación de la estructura mis-
ma para la ceremonia en sí
de la misa. Y al día siguien-

te habrá otra misa (misa de
los difuntos) a las 9:00 de
la mañana».

Castillo además agregó
que «el día 1 de noviembre
habrá visitas de las 7 de la
mañana hasta las 19:00
horas».

Consultada si habrá
corte para el tránsito vehi-
cular en el sector de la ro-
tonda Miraflores, la alcal-
desa aseguró que «más que
el cierre de la calle que se
ve dificultado porque en-
tendemos que tiene que
transitar locomoción, va a

haber coordinación con
Carabineros para el esta-
cionamiento y no entorpe-
cer el tránsito».

Por su parte el adminis-
trador del cementerio sos-
tuvo que «nosotros tene-
mos concepto de parque,
por lo que para la misa de
la luz vamos a trabajar en
el cumplimiento de los
protocolos sanitarios, va-
mos a tener dentro del re-
cinto alrededor de 250 a
300 personas. 150 sillas
bien distribuidas y los de-

más de pie».
La misa de la luz es sin

inscripción previa, por lo
que se hace el llamado a la
gente para que asista desde
las 19:00 horas y puedan
conseguir una buena ubica-
ción.

Respecto de las visitas
para el día lunes, el admi-
nistrador del camposanto
señaló que «para el 1 de
noviembre nosotros tene-
mos lo normal que se hace
en una fase como en la que
estamos, tenemos prepara-

do al personal para aplicar
alcohol gel y cada cierto
tiempo decirle a la gente
que debe mantener la dis-
tancia física de tal forma
que no sea un trauma, sino
que permita la meditación
y lo trascendental de la vi-
sita a un cementerio.

«No tenemos capacidad
limitada, podemos recibir
hasta 6 mil personas, que lo
hacen en el transcurso del
día, por lo que no debería
haber mayor problema», fi-
nalizó.
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Programa Promoción de la Salud:

Cesfam María Elena Peñaloza dispone bicicletas para vecinos de Panquehue

En total son 15 bicicletas, a las que se suman una bicicleta doble y una acondicionada para
el transporte de lactantes, las que ya están disponibles para su utilización dentro de la
comuna de Panquehue.

• Establecimiento cuenta con 15 bicicletas
que son prestadas a la comunidad en ge-
neral para su uso diario. Sólo se requiere
presentar su cédula de identidad como
medio de validación.

PANQUEHUE.- Está
más que claro que el uso de
la bicicleta es un método
que ayuda de forma muy
efectiva a mejorar el estado
físico de las personas, más
aún cuando este tipo de ele-
mento se suele utilizar en
distintas horas del día.

Bajo esa premisa y como
forma de facilitar el trasla-
do de personas hacia distin-
tos lugares de la comuna, el
Centro de Salud Familiar
María Elena Peñaloza Mo-
rales, tiene disponible el
préstamo de bicicletas.

De acuerdo a lo manifes-
tado por la profesora de
Educación Física, Teresa
Silva, del programa Pro-
moción de la Salud, se dis-
pone de este tipo de trans-
porte de manera diaria en
las instalaciones del Cesfam
de la comuna.

«A las bicicletas que te-
nemos nosotros en el Ces-
fam, se les realizó una com-
pleta mantención y ya es-
tán operativas para que los
vecinos las puedan solici-
tar. La idea es incentivar su
uso y así los vecinos puedan
realizar algún tipo de trá-
mites o tal vez realizar al-
guna visita a un familiar en

algún determinado sector
de la comuna de Panque-
hue, y también pueden ser
utilizadas para hacer algún
tipo de ejercicio. Para soli-
citar el uso de la bicicleta,
el trámite se debe hacer en
el Cesfam y solamente de-
ben acreditar con su cédu-
la de identidad como medio
verificador».

El préstamo de las bici-
cletas es por el día y lo ideal
es que se puedan utilizar
dentro del horario de fun-
cionamiento del Cesfam de
Panquehue, y asimismo se
aprovechó la instancia de
hacer un llamado a la comu-
nidad a cuidar este tipo de
transporte.

«Cuando el Cesfam es-
taba ubicado en el sector
de La Pirca, había mucho
uso de la bicicleta y la
gente las cuidaba, hubo
responsabilidad de las
personas en hacer la de-
volución a tiempo, por lo
tanto, esa es la idea, po-
der nuevamente motivar
a la gente a que haga uso
de estas bicicletas, que las
cuiden y por lo mismo que
hagan las devoluciones en
el tiempo que correspon-
da».

En resumen son 15 bici-
cletas, a las que se suman
una bicicleta doble y una
acondicionada para el
transporte de lactantes, las
que ya están disponibles
para su utilización dentro de
la comuna de Panquehue.

«Las bicicletas ya están
disponibles desde esta se-
mana, los vecinos se deben
acercar al Cesfam y efec-
tuar el registro al momen-
to de ser retiradas. Lo im-
portante es hacer buen uso
de ellas, y aprovechar hoy
en día el circuito de ciclo-
vías que tiene la comuna».

Indico finalmente Tere-
sa Silva, que el uso
diario de la bicicleta es una
ayuda para mejorar tu salud
física y emocional: Reduce
los niveles de colesterol en la
sangre. Minimiza los
niveles de estrés y mejora el
estado de ánimo. Es una ex-
celente forma de combatir la
obesidad.

REZA
Nueve Avemarías durante nueve días
seguidos. Pide tres deseos, uno de
negocios y dos imposibles; al noveno día
publica este aviso y tus deseos se
cumplirán aunque no lo creas.

A.M.
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PAUTA PROGRAMÁTICA VTV2 Y CANAL 14
VTR / 67 LUXOR EN LLAY LLAY Y CATEMU

08:00  Matinal Juntos cada Mañana
12:00 Novasur, Infantil
14:00  VTV Noticias Edición Mediodía
14:35 María la del Barrio,

Teleserie mexicana
con la actuación de Thalía

15:30 Novasur Infantil
17:00 Música en VTV
18:30 VTV Noticias Edición PM
19:00 Médicos línea de Vida
20:55 Portavoz Noticias
21:30 VTV Noticias Edición Central
22:30 VTV Tiempo
22:35 Sobre la Mesa, Programa

Político, conduce
José Andrés Gálvez

23:30 Hotel de los Secretos,
con la actuación de Daniela Romo

00:00 VTV Noticias Media Noche
00:45 Música en VTV
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Carabineros detiene a dos sujetos por infracción a ley de drogas

Mayor Cristian Ramírez Galdámez, comisario de San Felipe.

Carabineros de la Patrulla de
Intervención Policial detuvo este
lunes en la tarde-noche a dos su-
jetos que al momento de ser con-
trolados en la intersección de la
Avenida Diego de Almagro con
Manuel de Lima, en San Felipe, les
fue encontrada marihuana en su
poder.

Así lo dio a conocer el comisa-
rio de la Segunda Comisaría de
San Felipe, mayor Cristian Ra-
mírez Galdámez.

«El día de ayer (lunes) alre-
dedor de las 20:30 horas, per-
sonal de la intervención de la

prefectura Aconcagua San Feli-
pe, mientras efectuaban patru-
llaje preventivo por Avenida
Diego de Almagro con esquina
Manuel de Lima de esta locali-
dad, detectan a dos personas
que estaban en una motocicleta,
a los cuales les efectuaron un
control. En ese contexto al sacar
la cédula de identidad del bana-
no que portaban, uno de los ca-
rabineros apreció que había una
bolsa contenedora de una sus-
tancia verde, similar a lo que es
el cannabis sativa, y en base a
eso Carabineros efectuó el con-

trol. Preliminarmente dentro de
este contexto las personas tra-
taron de evitar el control con la
motocicleta. Dentro de la bolsa
tenían 10 envoltorios contene-
dores de la misma sustancia. Así
es que en base a eso ambos ocu-
pantes del vehículo fueron tras-
ladados al cuartel policial», se-
ñaló el oficial.

El mayor Ramírez explicó
que dentro de la fiscalización de
las vestimentas, el personal po-
licial encontró una balanza
«para obviamente hacer el pe-
saje a granel en la venta que se

realizan de la droga y por este
delito fueron detenidos en este
caso», dijo.

- ¿Qué pasó con ellos, pa-
saron a control de detención
o quedaron en libertad?

- Por instrucciones del fiscal de
turno ambos imputados pasaron
a control de detención.

- ¿Ambos son mayores de
edad?

- Uno de los detenidos tiene 23
y el otro 25?

- ¿Domiciliados en San
Felipe?

- Claro, son ambos de la pro-
vincia de San Felipe.

Al finalizar señaló que se está
averiguando la procedencia de la
motocicleta, porque mantenía un
encargo solucionado por un deli-
to de robo.

ARRIENDO OFICINAS CON

ESTACIONAMIENTO INCLUIDO

A SÓLO DOS CUADRAS DE LA PLAZA DE ARMAS

Amplias, acogedoras, construcción sólida y nueva,
dos ambientes, ideal consulta profesional

Interesados llamar a los fonos :

34-2-34 31 70 - 9 8479 5521
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Equipo Sub 21 del Uní dio gran paso para
seguir avanzando en torneo Fútbol Joven

Definidos los finalistas del
Transición de la ABAR

Los equipos de San Felipe Basket y Trasandino respondieron a las expectativas al ser protagonistas de un
duelo muy entretenido y emotivo.

El equipo sub 21
de Unión San

Felipe está muy
cerca de avanzar

de ronda en el
torneo de Fútbol

Joven 2021.

Como forastero el conjunto
sub 21 de Unión San Felipe de-
mostró ante su similar de Co-
bresal, por qué fue el mejor del
grupo 3 en la primera etapa del
campeonato de cadetes de la
ANFP, al superar categórica-
mente por 3 goles a 0 a los mi-
neros.

Clave en la importante victo-
ria del equipo guiado técnica-
mente por Miguel Sánchez,
fueron las actuaciones de: Le-
nes Miranda (13’), Juan Ur-
bina (45’) e Isidro Escobar
(94’), quienes con sus conquis-
tas permitieron al equipo de pro-
yección poner un pie y medio en

la siguiente etapa del torneo.
Por su parte el cuadro menor

de 18 años del club sanfelipeño,
corrió una suerte distinta al caer
ajustadamente por 3 tantos a 2
frente a sus iguales de Cobresal,
en un partido que los mineros car-
garon para su lado, solo a minu-
tos de que se cumpliera el tiempo
reglamentario. Los tantos para el
cuadro sanfelipeño corrieron por
cuenta de Brandon Martínez
(42’) y Mauricio Contreras
(69’).

Los encuentros correspon-
dientes a los dieciseisavos de final
se disputaron entre el viernes y
sábado pasado en el complejo

Amador Donoso ubicado en la co-
muna de Puente Alto.

Resultados partidos de Ida
U18: Cobresal 3 – Unión San

Felipe 2
U21: Cobresal 0 – Unión San

Felipe 3

Horas intensas y muy decisi-
vas fueron las que se vivieron du-
rante el fin de semana pasado en
el gimnasio principal del Liceo
Mixto de San Felipe, recinto que
albergó las semifinales de la prin-
cipal y exclusiva competencia ces-
tera del valle de Aconcagua.

Como aperitivo a los duelos
estelares, estaba en carpeta el jue-
go para definir al equipo que ocu-
paría el quinto lugar del torneo,

ubicación que quedó en manos del
Árabe al superar al Frutexport.

En los juegos correspondien-
tes a la ronda de los cuatro mejo-
res, los encargados de abrir los
fuegos fueron los quintetos del
Mixto con Sonics. Ese pleito fue
ganado claramente por Sonics por
un inobjetable 62 a 49.

La otra semifinal fue animada
por San Felipe Basket y Trasandi-
no, dos cuadros que protagoniza-

ron un partido electrizante que fi-
nalmente fue ganado por los san-
felipeños 61 a 54.

La gran final del campeonato
organizado por la Asociación de
Básquetbol Alejandro Rivadenei-

ra, se jugará el sábado próximo en
el mismo recinto y en un horario
aún por confirmar.
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Horóscopo por Yolanda Sultana

•  ATENCIÓN EN SANTIAGO: José Domingo Cañas 386  al
llegar a Grecia, Ñuñoa (2) 2778 8818 - (2) 2778 0731
•  ATENCIÓN EN RANCAGUA: San Martín 822 (72) 239013

•  ATENCIÓN EN VIÑA DEL MAR: Agua Santa 353, Paradero
4, Variante Agua Santa. Fono: (32) 261 3127
 TWITTER  @yolandasultanah

AMOR: Tómese el tiempo necesario para
escuchar. Es necesario mantener una co-
municación fluida con quien está al lado.
SALUD: Necesita con urgencia tomarse un
tiempo para mejorar descansar. DINERO:
Aclare las cosas en su trabajo. COLOR:
Rojo. NÚMERO: 6.

AMOR: Es importante que se dé la oportunidad
al amor antes que se marche. Después tardará
en volver a aparecer. SALUD: Cuidado ya que
el sedentarismo termina causando serios estra-
gos en el organismo. DINERO: No se involucre
en problemas financieros. COLOR: Amarillo.
NÚMERO: 14.

AMOR: Es importante para su pareja sen-
tir que tiene su propio espacio y que no
está prisionera/o a su lado. SALUD: Bus-
que una distracción, pero que no implique
riesgos. DINERO: Aproveche bien los úl-
timos días de este mes. COLOR: Naran-
jo. NÚMERO: 9.

AMOR: Refuerce ese contacto con las per-
sonas que quiere y hágales sentir que les im-
porta. SALUD: Ayude un poquito a su orga-
nismo para recuperarse más rápidamente.
DINERO: No debe dejar cuentas pendientes
nates que termine el mes. COLOR: Rosado.
NÚMERO: 21.

TECNOLOGO MEDICO
OFTALMOLOGIA

TERESA CHACÓN LEÓN
TECNOLOGO

Exámenes de campos visuales
computarizado y curva de tensión
Tomografía de Coherencia Optica

Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 8:30 a 17:00 horas

FONASA - ISAPRES
PARTICULAR

Salinas 1373, 2º Piso, Of. 203
Edificio El Comendador

Fonos 342912543 - 342512343 - San Felipe

EXAMEN DE OCT
TOMOGRAFIA DE

COHERENCIA OPTICA

- OCT RETINA
- OCT GLAUCOMA
- OCT POLO ANTERIOR

Salinas 1373, Of. 203 - Edificio
El Comendador - Fono 342512343

- 342912543 - San Felipe

Dr. SERGIO ABUAUAD
ABO-MOHOR

OFTALMOLOGIA Y
CIRUGIA OCULAR

SAN FELIPE
Lunes, Martes, Jueves y Viernes

de 9:00 a 11:30 y de 15:00 a 18:00

Salinas 1373, 2º Piso Of. 203
Ed. El Comendador

Fono 342512343  342912543

LOS ANDES
MIERCOLES (09:30 a 18:30) Y

SABADO (09:00 A 12:30)

Edificio Las Rosas - O’Higgins 640
Fono 342421902

AMOR: Enfrascarse en una discusión con la
pareja no ayuda. Le recomiendo que mejor tra-
te de dialogar. SALUD: Es importante que se
preocupe y actúe responsablemente ante la
pandemia. DINERO: Debe tratar siempre de
ahorrar lo más que pueda. COLOR: Verde.
NÚMERO: 10.

AMOR: Sólo necesita dejar que sea el destino
quien ponga las cartas sobre la mesa. Lo de-
más vendrá con el tiempo. SALUD: La tensión
puede inundarle y esto a la larga terminará por
afectar mucho a su organismo. DINERO: No
deje nada sin terminar. COLOR: Lila. NÚME-
RO: 11.

AMOR: Un gesto amoroso con la persona ama-
da puede terminar por concluir en una explo-
sión de amor y pasión. SALUD: No deje que su
estado de ánimo se vea afectado por cosas
externas. DINERO: Deberá tener cuidado en los
últimos gastos del mes. COLOR: Azul. NÚME-
RO: 5.

AMOR: Cada experiencia de vida le ayuda-
rá a ser más sabio/a. SALUD: Tenga cuida-
do al andar por la calle ya que puede en-
contrarse con algunas bestias del volante.
DINERO: Trate de culminar el mes de octu-
bre con dinero en el bolsillo. COLOR: Ca-
lipso. NÚMERO: 12.

AMOR: Tal vez les está faltando hablar las co-
sas y eso ha impedido que todo se pueda acla-
rar. SALUD: Mucho cuidado con andar expo-
niéndose, es usted quien debe cuidar de su
salud. DINERO: Sea responsable y verá como
todo se solucionan las cosas. COLOR: Verde.
NÚMERO: 1.

AMOR: Controle sus actitudes o puede cau-
sar un poco de dudas en los demás. SALUD:
El exceso de tensión puede acarrearle proble-
mas dentales como el bruxismo. DINERO: Las
soluciones no llegar por arte de magia, debe
trabajar para conseguirlas. COLOR: Marrón.
NÚMERO: 8.

AMOR: Quien reconoce sus errores, muestra
la grandeza que hay en su corazón. SALUD:
Trate de alejarse un poco de todo lo que le
estrese y le haga daño. DINERO: No le deje
todo el peso de su destino a la suerte, esa no
es una actitud responsable. COLOR: Blanco.
NÚMERO: 2.

AMOR: Necesita comunicarse más, hablar de
las cosas que son importantes para usted. Su
pareja necesita conocerle. SALUD: Cualquier
problema de salud se debe enfrentar con la
familia al lado. DINERO: Tenderle la mano a
alguien trae recompensas. COLOR: Café.
NÚMERO: 4.
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Escuela Especial Sagrado Corazón a días de contar con Invernadero Inclusivo

El establecimiento se encuentra impartiendo talleres de Educación Ambiental, Reciclaje y
Técnicas de Cultivo, como parte del proyecto de ‘Invernadero Inclusivo’.

En plena construcción se encuentra el invernadero, el que está adaptado para niños y niñas
con dificultades de desplazamiento.
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Enfocado en la temática ‘Mis Residuos, mi responsabilidad’, el proyecto pretende que tanto
estudiantes como cuerpo docente, aprendan a trabajar en torno al buen manejo y la reutili-
zación de materiales derivados del hogar.

• Mientras se desarrollan Talleres de Edu-
cación Ambiental, Reciclaje y Técnicas de
Cultivo, está en construcción un espacio
de siembras adaptado para niños y niñas
con dificultades de desplazamiento,  ini-
ciativa que es financiada desde el Ministe-
rio de Medio Ambiente.

‘Sembrando Inclu-
sión’ se denomina el pro-
yecto con el que la Escuela
Especial Sagrado Corazón
se adjudicó el Fondo de Pro-
tección al Medio Ambiente
(FPA), perteneciente al Mi-
nisterio del mismo nombre
y que permitirá al estable-
cimiento de educación mu-
nicipal, contar con un Inver-
nadero Inclusivo y además
desarrollar talleres de Edu-
cación Ambiental, Recicla-
je y Técnicas de Cultivo.

Enfocado en la temática
‘Mis Residuos, mi res-
ponsabilidad’, el proyec-
to, en el cual la Municipali-
dad de San Felipe actúa
como Organismo Asociado
y la Dirección Municipal de
Protección del Medioam-
biente (Dipma) ejecuta los
talleres, pretende que tanto
estudiantes como el cuerpo
docente, aprendan a traba-
jar en torno al buen manejo
y la reutilización de mate-
riales derivados del hogar,
así como también, que
aquellos estudiantes que
deben desplazarse en silla
de ruedas tengan mejores
acceso al invernadero.

Así lo indicó Camila
Tapia Carvajal, encarga-
da del Programa de Gestión
Ambiental de la Dipma,
quien contó que «el inver-
nadero cuenta con cajones
altos, tiene la capacidad de
recibir a los niños y niñas
con dificultades especiales,
mesones donde pueda ir
una silla de ruedas y donde
se pueda trabajar de mane-
ra adecuada».

Respecto de la impor-
tancia y la aplicación que el
invernadero tiene para los
alumnos y alumnas, la di-
rectora del establecimiento,
Beatriz Gallardo Mora-
les, detalló que «vamos a
poder desarrollar algunas
habilidades blandas rela-
cionadas con el trabajo y
también tener procesos de
aprendizaje relacionados

con el medioambiente y po-
der vincular eso con el ám-
bito laboral».

Gallardo destacó el tra-
bajo realizado por los fun-
cionarios de la Dipma, no
sólo en la implementación
de los talleres sino que tam-
bién en la entrega de insu-
mos y árboles que han ser-
vido para ir mejorando el
entorno de la escuela.

Cabe destacar que la Es-
cuela Especial Sagrado Co-
razón participa en el comi-
té medioambiental de Esta-
blecimientos Educacionales
sustentables.

La directora del estable-
cimiento agregó que el in-
vernadero podría estar ter-
minado la próxima semana,
mientras que la ejecución de
los talleres se extiende has-
ta el mes de noviembre.


